
第 19 回日韓アジア未来フォーラム

岐路に立つ日韓関係
これからどうすればいいか

日 時：2021年5月29日（土）14：00～16：20

会 場：渥美財団ホール（日本）

未来人力研究院（韓国）

Zoom Webinar

当日の写真



未来人力研究院（韓国）にいらっしゃる金雄煕先生（仁荷大学教授・1996年度
奨学生）の総合司会のもと、今西常務理事による開会ご挨拶でスタート。

昨年新型コロナウィルスの流行で延期となった第19回日韓アジ
ア未来フォーラム。今年はソウルの未来人力研究院と東京の渥
美財団にはそれぞれ講師の先生方をお招きし、コメントと指定
討論の先生方にはZoom Webinar上でオンラインでご参加いただ
くハイブリット式で無事開催することができました。

同フォーラムとしては初めてのオンラインウェビナー形式での
開催となり、これまでで最も多い86名の方にご参加いただきま
した。

開会



まず李元徳先生（国民大学教授・写真上）に「岐路に立つ日韓関係これからどうすればいいか‐韓国の立場から」についてご講演をいただき、
その後、伊集院敦先生（日本経済研究センター首席研究員・写真下）よりコメントをいただきました。

第１部 講演とコメント



引き続き小此木政夫先生（慶応義塾大学名誉教授・写真上）に「岐路に
立つ日韓関係これからどうすればいいか‐日本の立場から」についてご講
演をいただき、その後、沈揆先先生（ソウル大学日本研究所客員研究
員・写真右）にコメントをいただきました。

渥美財団には公開視聴者として、韓京子さん（2005年度）、尹在彦さん
（2020年度）、李貞善さん（2021年度)、曹有敬さん（2021年度）に
ご参加いただきました。

第１部 講演とコメント



指定討論の４名の先生方、金志英先生（漢陽大学副教授・写真左上）、西野純也先生（慶応義塾大学教授・写真右上）、
小針進先生（静岡県立大学教授・写真左下）、朴栄濬先生（国防大学教授写真右下）に第１部の講演内容に対しコメントをいただきました。

第２部 自由討論（前半）



後半は、金雄煕先生の司会の元、全ての先生方にご参加いただき自由討論の形で議論が進みました。

第２部 自由討論（後半）



質疑応答は金崇培先生（忠南大学招聘教授・写真右上）の進行の元、
視聴者より寄せられた質問やコメントに先生方へお答えいただく形で進みました。

第３部 質疑応答



閉会

徐載鎭先生（未来人力研究院院長・写真右上）より閉会のお言葉をいただき、
最後に今西常務理事より参加いただいた先生方、同時通訳、同時翻訳、テクニカルサポートの

方々への謝辞で閉会となりました。

ご参加いただきました
皆さま

ありがとうございました。


